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Edito du Maire
Chers Flamanvillais(es),

À la lecture de ce bulletin trimestriel, la saison 

automnale sera bien avancée et la rentrée 

scolaire 2023-2024 déjà loin dans le rétroviseur. 

L’équipe de rédaction a souhaité avec cette 

édition revenir sur cette rentrée, que ce soit à 

l’école primaire ou au collège où les effectifs sont 

toujours bien établis, pour vous informer sur les 

évolutions apportées ou à venir, mais aussi sur 

le rôle des APE.

La Mairie a engagé une réflexion depuis 

le début de l’année sur la restructuration du 

Groupe Scolaire Jules Ferry. Après un premier 

travail de diagnostic et de faisabilité autour des 

équipements scolaires (maternelle et primaire), 

un complément d’étude est en cours pour 

intégrer la restauration scolaire.

Bon nombre d’élèves auront connu, ces 

quatre dernières décennies, l’école dans sa 

configuration actuelle. Vétuste à certains 

endroits, déstructurée à d’autres, notre école 

a véritablement besoin d’être repensée pour 

offrir aux futures générations d’élèves et à leurs 

parents un établissement fonctionnel et adapté 

aux besoins éducatifs de demain.

Ce projet est, comme pour un puzzle, la 

première pièce qui, une fois posée sur le jeu, 

éclaire sur la marche à suivre. L’orientation de 

regroupement envisagée du groupe scolaire 

devra permettre à moyen terme de requalifier les 

équipements et espaces publics environnants. 

Nous ne manquerons pas de vous communiquer 

sur l’évolution de ce dossier au fil des prochains 

bulletins. 

L’été 2023 aura vu la réussite des championnats 

de France de pétanque. Avec l’automne, c’est un 

nouveau rendez-vous sportif majeur qui prend 

à nouveau place dans notre commune. Sur les 

2 premiers week-ends de décembre, le parc du 

château accueillera successivement une étape 

de coupe du monde et une étape de coupe de 

France de cyclo-cross.

Au fil des ans, avec l’expérience acquise, 

l’édition 2023 apportera des évolutions tant à 

l’intérieur du parc du château, avec une évolution 

du circuit, qu’à l’extérieur pour limiter l’impact 

de l’événement sur nos usages quotidiens. Une 

information spécifique sur le mois de novembre 

en présentera les détails.

Nous ne serons alors qu’à quelques semaines, 

qu’à quelques jours des fêtes de fin d’année.

C’est l’occasion pour moi, au nom du Conseil 

Municipal, de vous souhaiter de passer de bons 

moments auprès de votre famille et de vos amis. 

Bien à vous.

Le Maire, 

‘

Franck Brisset
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Dans un souci d’écologie et de sobriété, et 

conformément à son programme électoral, 

l’équipe des élus communaux souhaite 

entreprendre un certain nombre de travaux 

de rénovation qui permettront de renforcer le 

confort de la population tout en diminuant les 

dépenses d’énergie.

Dans cette perspective, des travaux de 

rénovation énergétique ont commencé à 

l’automne sur 44 logements communaux qui se 

répartissent en 24 logements rue du Valtac, 20 

logements au Clos de la Marquise, 11 logements 

rue des Longs Champs, 4 logements rue Fortin 

et 2 logements rue Viduvier.

Les rénovations entreprises seront différentes 

selon les logements concernés, mais en 

voici le détail complet : remplacement de 

chauffages électriques par des pompes à 

chaleur individuelles ou collectives, création de 

réseaux de chauffage, rénovation d’installations 

électriques, création ou rénovation de 

VMC hygroréglable, réfection de toitures et 

désamiantage, isolation thermique de combles 

et de façades, prolongement des rives de 

couverture, modification de marquises et 

remplacement de verrières et de portes de 

communication (garage-cuisine), installation de 

volets roulants, remplacement de menuiseries 

en bois par du PVC ou révision (lasurage 

et peinture), transformation de cuisines en 

chambres et aménagement de cuisine dans 

l’espace séjour, remplacement de baignoires par 

des douches, travaux sanitaires, embellissement 

des logements.

Dans cette même idée de limiter notre impact 

carbone, d’autres projets d’aménagement sont 

en cours d’élaboration, comme la rénovation 

de l’éclairage public ainsi qu’une réflexion sur le 

développement des voies de circulation douce 

(piétons et vélos).

Rappelons qu’il est possible pour les habitants 

de Flamanville de s’équiper à moindre coût 

d’un vélo à assistance électrique en bénéficiant 

d’une aide financière de la commune s’élevant 

à la moitié du prix du vélo (jusqu’à concurrence 

de 750 €).

‘ Rentree scolaire au college Lucien Goubert
Depuis la rentrée de septembre 2023, le 

collège Lucien Goubert accueille une ULIS : 

Unité Localisée pour l’Inclusion Scolaire.

Ce dispositif permet de scolariser dans 

des classes de tous niveaux des élèves qui 

présentent différents handicaps tels que des 

troubles du langage et des apprentissages, du 

développement (dont l’autisme), des fonctions 

motrices, auditive ou visuelle ou encore des 

troubles multiples associés (pluri-handicap ou 

maladies invalidantes).

C’est la commission des droits et de 

l’autonomie des personnes handicapées 

(CDAPH) qui décide de l’orientation vers une 

ULIS d’un-e élève qui suit alors ses cours dans 

le cadre de sa classe habituelle correspondant 

à sa tranche d’âge, avec des aménagements 

et adaptations pédagogiques ainsi que des 

mesures de compensation mises en œuvre par 

les professeurs.

Par ailleurs, lorsque son handicap ne lui 

permet pas de suivre le programme dans 

certaines disciplines, l’élève bénéficie, dans une 

salle de classe spécifique, d’un enseignement 

adapté délivré par un enseignant coordinateur 

spécialisé : au collège Lucien Goubert, il 

s’agit de Marine Troude, professeure certifiée. 

C’est elle qui organise le travail des élèves dont 

elle a la responsabilité en fonction de leurs 

projets personnalisés de scolarisation (PPS) 

et en lien avec les enseignants de leurs classes. 

Elle est épaulée dans ses fonctions par une 

AESH (accompagnante d’élève en situation 

de handicap) : au collège Goubert, il s’agit de 

Laetitia Scelle, bien connue de l’établissement 

pour avoir accompagné ces dernières années 

plusieurs collégien-nes qui bénéficiaient d’aides 

spécifiques.

Le dispositif permet ainsi à chaque élève 

d’effectuer ses apprentissages scolaires à un 

rythme proche de celui des autres élèves, tout 

en bénéficiant d’un soutien personnalisé.

 

‘ ‘
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Les effectifs se maintiennent cette année 

puisque l’école Jules Ferry a accueilli 161 élèves 

lors de cette nouvelle rentrée.

L’équipe enseignante a prévu de multiples 

projets pour les élèves et notamment un travail 

autour des jeux olympiques qui va être le fil 

rouge de cette année scolaire pour bon nombre 

de classes. Des échanges avec l’association 

Canton Jeunes se feront également afin que 

cette dernière puisse proposer des ateliers 

complémentaires sur ce thème pendant le 

temps méridien mais également lors de l’accueil 

des enfants au centre de loisirs et à la garderie. 

Petite nouveauté cette année, les élèves de 

Mesdames Leconte et Guidon participeront au 

dispositif « Savoir rouler à vélo » dont la finalité 

est d’apprendre aux jeunes à se déplacer en 

toute autonomie d’un endroit à un autre avec 

leur vélo.

Concernant la restauration scolaire et le fait 

que le nombre d’enfants la fréquentant ne cesse 

d’augmenter depuis quelques années, l’équipe 

municipale a décidé d’installer un local provisoire 

(modulaire) dans la cour de l’école, qui servira 

de réfectoire pour les enfants de maternelle. 

Le local installé pendant les vacances de la 

Toussaint sera opérationnel dès le 6 novembre. 

Les enfants pourront en effet bénéficier d’un 

espace plus calme avec un nouveau mobilier 

adapté. Cet espace provisoire sera remplacé 

lorsque sera achevé le projet du nouveau groupe 

scolaire, répondant aux besoins des enfants et 

de l’équipe péadagogique.  

La commune a engagé une réflexion sur la 

restructuration et l’extension du groupe scolaire. 

Le Bureau d’Études propose une construction 

neuve et une restructuration du bâtiment 

existant conservé, selon les besoins. 

LES CLASSES
2525 élèves Toute Petite & Petite Sectionélèves Toute Petite & Petite Section  

Mmes Guerre et Leonard

2323 élèves Moyenne & Grande Section élèves Moyenne & Grande Section  

Mme Couppey

22 22 élèves Grande Section  et CPélèves Grande Section  et CP 

Mme Hucault

2222 élèves CPélèves CP 

Mme Desplanques

2323 élèves CE1-CE2élèves CE1-CE2  

Mme Babin

2323 élèves CE2-CM1élèves CE2-CM1  

Mme Leconte

2222  élèves CM2élèves CM2   
Mme Guidon
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La circulation est importante à proximité de 

l’école. Les automobilistes, parfois distraits ou 

pressés, peuvent constituer un risque majeur 

pour les élèves. C’est pourquoi la commune a 

fait le choix d’une installation encourageant les 

automobilistes à ralentir et à faire preuve de 

prudence. 

Deux figurines de sécurisation routière ont 

été installées avant la rentrée scolaire. Ces 

personnages colorés représentant un écolier 

ont pour mission d’inciter les automobilistes 

à ralentir et rester vigilants. Placées près des 

passages pour piétons les plus fréquentés par 

les familles, elles sont facilement repérables et 

rappellent aux conducteurs la présence d’une 

zone scolaire. 

Dans de nombreuses communes, l’installation 

de figurines de sécurisation routière aux abords 

des écoles a donné des résultats positifs. Les 

automobilistes sont plus attentifs et prennent 

davantage conscience des risques. En 

investissant dans de telles initiatives, l’équipe 

municipale souhaite améliorer la sécurité. 

‘ ‘ ‘‘
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Mettre des étoiles dans les yeux des enfants, 

telle est l’ambition que s’est fixée l’Association 

de parents d’élèves de l’école maternelle et 

primaire de Flamanville !

Qu’est ce que l’APE et quelles sont ses 

missions  ? 

L’APE est une Association loi 1901 regroupant 

des Parents d’Élèves de l’école maternelle et 

primaire de Flamanville. 

La motivation principale du groupe est de créer 

des moments de convivialité pour les enfants 

ainsi que leurs familles et le corps enseignant, 

et d’aider à financer des opérations en lien 

avec l’école (sorties scolaires, projet annuel, 

renouvellement des jeux dans les classes...).

Le bureau de l ’APE est composé de 

5 représentantes, toutes mamans de plusieurs 

enfants scolarisés à l’école : 

- Camille Lebarbier, présidente et technicienne 

chimiste,

- Laure Vrac, vice-présidente et professeure 

des écoles ;

- Hélène Hairon, trésorière, agent EDF ;

- Adélaïde Labbé, secrétaire de l’association 

et assistante virtuelle de métier ;

- Johanna Bozec, secrétaire adjointe et 

assistante sociale.

Le bureau est accompagné dans sa mission par 

une poignée de membres actifs qui assistent aux 

réunions et proposent leur appui : aide lors des 

événements, réalisation de flyers, suggestion 

d’idées, mise à disposition de matériel, 

démarchage des entreprises qui offriront des 

lots pour la tombola... 

L’association a la volonté de s’inscrire dans des 

valeurs de solidarité, d’inclusion, d’ouverture et 

de bienveillance. Les membres s’attachent à 

travailler ensemble et dans une bonne entente, 

toujours en lien étroit avec l’école. « Nous nous 

efforçons de fonctionner le plus possible dans 

une démarche écoresponsable» ajoute la 

jeune présidente, qui a à cœur de valoriser le 

commerce de proximité. 

La fête de l’école, un enjeu de transmission 

cher aux parents

La fête de l’école est le plus bel exemple de 

réalisation : l’équipe pédagogique et les enfants 

nous régalent tous les ans de leurs spectacles, 

mais c’est bel et bien l’APE qui organise et met 

en place les animations : chaboule-tout, fakir, 

tirs au but, sans oublier la célèbre tombola. 

Une vingtaine de bénévoles sont nécessaires 

au bon déroulement de la journée. Le bureau 

et les membres actifs sont à pied d’œuvre dès 

avril pour préparer cette journée et trouver des 
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La jeune présidente alerte : « Dans certaines 

écoles, il n’existe plus de fête de l’école 

traditionnelle avec les stands, la buvette ou la 

tombola, faute de bénévoles. C’est ce que nous 

voulons éviter pour nos enfants ! ».

L’APE organise et finance également le tant 

attendu spectacle de Noël et offre chaque année 

le goûter aux enfants. En décembre, c’est Valéry 

Lallemand qui viendra émerveiller les élèves, 

avec son spectacle Victor et le dernier Dragon. 

Sans oublier le Père Noel, qui fera le tour des 

classes. 

Et en 2023-2024, l’APE aimerait innover et 

organiser une grande boom déguisée au Rafiot ! 

«Les modalités et la date restent à définir avec 

les bénévoles lors des prochaines réunions», 

précise Laure. 

L’APE, une association en perpétuel 

renouvellement 

Le bureau de l’association et les membres 

actifs cherchent à se renouveler constamment : 

en juin 2024, les postes de trésorier(ère) et de 

vice président(e) se libéreront, et l’APE est déjà 

en quête de leurs successeurs afin de permettre 

une transition dans les meilleures conditions. 

Les intéressé(e)s peuvent se manifester par 

mail. «L’enjeu est grand pour l’association car 

l’absence de volontaires à ces postes-clés 

mettrait en péril les animations à venir pour les 

enfants», insiste Adélaïde Labbé. 

Comment s’investir ?

Six réunions environ sont organisées dans 

l’année scolaire pour préparer les futurs 

événements. Et Johanna Bozec de préciser : 

«L’APE est une association ouverte à tous, 

papas, mamans, grands-parents… et il n’est 

pas obligatoire d’avoir un enfant scolarisé pour 

participer !». 

Les actualités et les appels à bénévoles sont 

régulièrement publiées sur le groupe Facebook 

«APE Flamanville». Le bureau est unanime : 

toutes les initiatives sont les bienvenues et 

même un petit coup de main peut se révéler 

être d’une grande aide !

Un groupe Whattsapp existe, il est ouvert à 

tous les adhérents. Il est possible de demander 

à en faire partie en envoyant un message sur 

Facebook ou en envoyer vos coordonnées par 

mail à ape.flamanville@gmail.com
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La puce, le chameau et les autres est un 

spectacle programmé à l’occasion du Festival de 

contes itinérant organisé par le Département. En 

partenariat avec la Bibliothèque Départementale 

de la Manche, la bibliothèque municipale a 

proposé aux élèves de classes de maternelle 

et du cours préparatoire une représentation le 

mardi 10 octobre à la salle Le Rafiot. 

Accompagnés des équipes enseignantes et de 

parents, les enfants ont découvert le talent de la 

danseuse-chorégraphe Lolita Espin Anadon, et 

de la musicienne-chanteuse Annette Banneville. 

S’inspirant librement de poèmes de l’album Les 

animaux et leurs poètes (Albin Michel Jeunesse), 

elles donnent vie tout en délicatesse à un 

bestiaire composé d’origamis, qui va de la puce 

à l’éléphant. Cette joyeuse farandole poétique 

s’invite dans l’imaginaire du jeune public pour 

lui raconter la fragilité du vivant. 

Un hymne à la vie que les deux artistes 

célèbrent avec la force de l’inventivité, de la 

tendresse et de l’écoute, qui permettent la 

rencontre et l’échange.
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LE MULTI-ACTIVITES

Cette année encore le programme multi-

activités pour les 4-8 ans rencontre un réel 

succès. C’est l’occasion pour les enfants de tester 

différentes activités sportives et culturelles pour 

trouver celle qui convient à chacun. Les enfants 

vont pouvoir découvrir les sports innovants, la 

cuisine, les majorettes, la sophrologie, les sports 

collectifs ou encore le tennis.

LES ATELIERS FAMILLES

Tout au long de l’année, Canton Jeunes 

propose des ateliers 4 mains pour permettre 

aux familles de partager un moment détente 

ou créatif : 

• La sophrologie, animée par Manon, est à 

partir de 6 ans. Ce stage de 5 séances permet 

d’apprendre à respirer, se ressourcer, se 

détendre… Les séances ont lieu les mercredis 

de 18h à 19h du 15 novembre au 13 décembre. 

• La couture, à partir de 6ans, des stages de 

2 séances d’une heure par projet, inscriptions 

possibles tout au long de l’année, sous réserve 

de places disponibles.

ADULTE

Yoga adulte : Tous les lundis, Laurence Libine 

retrouve son groupe d’habitués au Dojo de 

Flamanville de 19h30 à 20h30. 

Suivez l’actualité de l’association grâce à sa  

page Facebook et son site Internet.

AGENDA

• Vendredi 20 octobre : Inauguration de 

l’Espace jeunes.

• Vendredi 3 Novembre : Le bal de la Famille 

ADAM’S chez Canton Jeunes

• Vendredi 10 Novembre : Troc nouvelle 

formule. En parallèle du troc spécial enfant 

l’association proposera également une soirée 

jeux de société. Ouvert à tous, adhésion de 8 € 
sur place pour les non-adhérents. Venez  jouer 

et troquer à Canton jeunes. Dépôt la semaine, 

troc à partir de 17h30. 

‘
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Passionné de motos, voitures et mécanique 

depuis tout gamin, Christophe Brisset a hérité 

de cet intérêt de son grand-père de Barneville, 

mécanicien avant la guerre. Depuis plus de 30 

ans, il collectionne les motos qu’il acquiert par 

l’intermédiaire des annonces ou sur des sites 

spécialisés, en recherchant dans les journaux, 

en fréquentant des expositions. Aujourd’hui 

sa collection se compose de 21 engins dont la 

majorité a été restaurée par cet amoureux de 

mécanique, qui a récupéré un maximum de 

pièces pour les remettre en état. Pour cela, il 

a suivi des cours de tourneur au centre de 

l’AFPA pendant son temps libre. Il fait appel à 

un professionnel pour certaines parties de la 

restauration, comme la peinture et la carrosserie. 

Toujours en quête d’un modèle rare, il continue 

d’enrichir cette collection qu’il n’envisage pas 

de vendre.

 Christophe roule souvent avec ses motos 

qui était son moyen de déplacement pour se 

rendre à son travail. Cela lui arrive également de 

partir en vacances avec ses motos anciennes, se 

balader sur les bords de la Loire avec, et parfois 

assister à des manifestations de motos légende 

à Dijon et un peu partout en France. Il participe 

également à des expositions de véhicules, car il 

trouve très intéressant de pouvoir discuter dans 

ces moments avec d’autres collectionneurs. 

Il pratique la moto trial en compétition, qu’il 

partage également avec son fils, lui-même 

passionné.
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Limiter son empreinte écologique afin de 

protéger la nature et de préserver les ressources 

nécessaires aux populations futures, c’est le 

principe même de l’éco-responsabilité. Cette 

attitude concerne aussi bien les particuliers que 

les entreprises : on peut être consommateur 

ou producteur éco-responsable à la maison, 

au travail, dans les transports, etc. Réduire sa 

consommation énergétique et l’utilisation 

d’énergie fossile, recycler ses déchets, privilégier 

les produits bio et durables sont autant de 

moyens d’agir de manière éco-responsable.

L’une des pistes éco-responsables consiste 

à produire des biens et des services durables 

en limitant la consommation, le gaspillage 

des ressources et la production des déchets. Il 

s’agit de passer d’une société du «tout jetable» 

à un modèle économique plus circulaire, en 

allongeant par exemple la durée d’usage des 

produits par le recours à la réparation, à la 

vente ou à l’achat d’occasion, dans le cadre du 

réemploi et de la réutilisation.

C’est ce qu’a mis en application Quentin 

Vagner, un habitant de Flamanville qui a créé il y 

a trois ans Sauve mon Mac, une auto-entreprise 

dont l’enseigne affiche deux pousses vertes 

jaillissant d’un écran brisé : tout un symbole !

Ingénieur en génie industriel recruté par EDF 

en 2008 sur le site de l’EPR, Quentin Vagner 

a saisi en 2020 l’opportunité offerte par son 

employeur de créer sa propre société sous le 

signe de l’économie verte. Quatre R pour une 

formule gagnante : Reconversion, Récupération, 

Réparation, Recyclage. Convaincu qu’aucune 

panne n’est irrémédiable, l’idée a mûri de faire 

profiter le plus grand nombre de son expérience. 

Un site internet et le bouche à oreille ont fait de 

l’auto-entrepreneur un spécialiste qui a ouvert 

un atelier à son domicile.

Le jeune patron met en avant le cercle 

vertueux de son modèle. Face à la tentation 

de jeter, qui est trop souvent le premier réflexe 

quand son ordinateur résiste, quand un mug 

de café se répand sur les touches ou que les 

données semblent s’être évaporées, il oppose 

son savoir-faire de microsoudeur et ses talents 

de récupérateur. À sa disposition, des dépouilles 

d’ordinateur au coeur desquelles il puise de quoi 

ressusciter leurs congénères en mort clinique.

Une autre piste éco-responsable consiste 

à utiliser des ressources locales et bio. C’est 

ce que l’on fait depuis longtemps à la Ferme 

aux 5 saisons qui n’utilisait déjà plus d’engrais 

chimiques ni de produits phyto-sanitaires depuis 

20 ans, mais est aussi passée en label bio Ecocert 

il y a 5 ans. En privilégiant non seulement la 

production mais aussi la consommation et la 

vente de produits locaux, la ferme s’est engagée 

pleinement dans une démarche éco-responsable 

qui touche tous les domaines, du replantage de 

1200 m de haies avec clôturage et entretien, 

à la gestion du camping et des cabanes en 

bois, réalisées par un artisan de Pierreville, et 

fonctionnant sans électricité mais avec toilettes 

sèches, lessive bio et cuisine partagée pour 

favoriser les échanges entre campeurs.

Ceux-ci, comme tout particulier, peuvent 

assister ou participer aux activités de la ferme : 

traite des 4 vaches dont la douzaine de litres 

de lait et de crème quotidiens est utilisée pour 

la confection de teurgoule et de panacotta 

consommées sur place, au restaurant ; 

confection du pain de blé et de seigle local que 

l’on retrouve dans la soixantaine de tartines 

servies chaque jour.

On y propose aussi le cidre (600 bouteilles 

produites par an) et le jus de pomme des 

pommiers de la ferme, ou la bière brassée sur 

place par les 3 blaireaux : Damien propose 

aussi des stages d’initiation au brassage. Même 

la drèche, reste d’orge malté fermenté pour la 

bière, est utilisée comme nourriture pour les 

animaux, tout comme le surplus de lait pour 

nourrir les petits cochons qui constitueront les 

terrines vendues à la ferme, ou encore les pailles 

destinées à la boisson : elles sont issues du seigle 

valorisé grâce à un partenariat avec l’ACAIS 

(Association en Cotentin d’Accompagnement Inclusif 

et Solidaire qui emploie des personnes en situation 

de handicap) qui découpe et emballe la paille.

Dans cette démarche éco-responsable, les 

transports ne sont pas oubliés : des vélos à 

assistance électrique, financés partiellement 

grâce à l’Ademe (Agence de l’environnement et de 

la maîtrise de l’énergie), sont loués aux campeurs 

qui peuvent ainsi, en venant à Flamanville par 

le train et le bus, n’utiliser que des modes de 

déplacement peu polluants.

Flamanville ne peut que se féliciter d’abriter 

de telles initiatives menées par ses habitants. 
Pour en savoir plus, consultez les sites d’information 
expertises.ademe.fr et ecologie.gouv.fr/leconomie-
circulaire

‘
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Le club de musculation-fitness de 
Flamanville monte en puissance

L’an passé, un record d’adhésions a été 

enregistré, témoignage de l’intérêt porté aux 

activités de l’association par toute la population 

du canton, et au-delà.

Trois facteurs ont contribué à cet engouement :

• le doublement par la mairie de Flamanville 

des surfaces consacrées à la musculation-

fitness a permis de pratiquer ces activités dans 

les meilleures conditions sportives et sanitaires, 

en dissociant l’activité cardio-échauffement-

récupération de l’activité musculation ;

• la modicité des tarifs des adhésions ;

• et aussi bien sûr l’implication de Fabienne 

Baudet, professeure diplômée qui met son 

savoir-faire, tout son cœur et sa bonne humeur 

à encadrer les multiples activités du club.

Afin de satisfaire les attentes des adhérents de 

l’association, en termes de diversité des cours et 

de qualité d’accueil, un doublement des séances 

collectives en intérieur comme en extérieur a 

été décidé pour la saison 2023-2024, avec la 

création de nouveaux créneaux portant sur la 

marche nordique ou la préparation des ados à 

la pratique de la musculation.

La mairie de Flamanville accompagne ce 

projet avec la mise en place de quatre appareils 

de musculation performants : un second tapis de 

course, équipement très prisé par les adhérents ; 

un vélo elliptique ; deux vélos assis simples; un 

vélo semi-allongé ; et un climber.

Tout semble fait à tous les niveaux pour assurer 

une excellente pratique sportive au cours de 

cette saison. 

De nouvelles activités

De toutes nouvelles animations sportives 

enrichissent depuis la rentrée l’offre déjà très 

riche proposée à la maison des associations. 

L’une des améliorations récentes que la 

commune a apportées à cet établissement 

est la rénovation du sol de la salle de danse. 

Cet espace d’avantage sécurisé, confortable 

et propice à la danse, a permis d’accueillir de 

nouvelles activités. 

Désormais, des cours de Salsa sont proposés 

par l’association cherbourgeoise Baila Salsa. 

Cette dernière a souhaité répondre à la demande 

des habitants de l’ouest du Cotentin souhaitant 

une offre plus proche de chez eux. Tous les 

jeudis soir, retrouvez la dynamique Céline pour 

découvrir cette danse joyeuse et envoûtante. 

Que vous soyez débutant ou confirmé, les cours 

vous permettront de maîtriser les mouvements 

de base et de vous évader sur les rythmes 

entraînants de l’Amérique latine. L’association 

propose de nombreux événements tout au long 

de l’année à Cherbourg. 

Toutes les semaines, la salle accueille 

dorénavant des séances de remise en forme 

spécialement conçues pour les résidents de 

l’Aubade. Ces séances sont organisées par la 

Fondation Partage et Vie qui a répondu à un 

appel à projet. Les résidents ayant participé ont 

confié être très heureux d’avoir une activité en 

dehors de l’EHPAD. 
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Notre commune a la chance d’accueillir de 

nouveau cette année plusieurs compétitions 

de cyclo-cross, d’envergure nationale et 

internationale.

Afin de vous aider à profiter pleinement de 

cet événement, voici le déroulement des 

compétitions ainsi que les consignes de 

circulation.

Coupe du monde 

Samedi 2 décembre 2023

14h00 - 16h00 : Entraînement Officiel

Dimanche 3 décembre 2023

08h30 - 09h00 : Entraînement Officiel

10h00 - 10h50 : Femme U19 - Internationale 

Classe 2

11h20 – 11h50 : Entraînement officiel / interviews 

des femmes élite

12h00 -12h50 : Hommes U19 - Internationale 

Classe 2

13h00 – 13h30 : Entraînement Officiel / interview 

des hommes élite

13h40 – 14h40 : Femmes Élite - Coupe du Monde 

de Cyclo-cross UCI

15h10 - 16h20 : Hommes Elite - Coupe du Monde 

de Cyclo-cross UCI

Mercredi 06 décembre 2023 :  Écoles de vélo

Journée réservée aux épreuves de cyclo-cross 

pour les écoles de vélo (compétitions locales)

Championnats de France

Vendredi 8 décembre 2023

13h30 - 14h30 : Validation du circuit par le 

Président du jury

15h00 - 17h00 : Entraînement Officiel 

14h30-19h00: Retrait des dossards – 

transpondeurs - accréditations

Samedi 9 décembre 2023

08h00 – 09h00 : Entraînement Officiel

09h00 – 11h45 : Compétitions Master

11h30 - 13h00 : Entraînement Officiel

13h10 - 16h30 : Compétitions Juniors H et F 

Espoirs et Elite H et F

Dimanche 10 décembre 2023

7h50 - 8h50 : Entraînement Officiel

8h50 - 11h30 : Compétitions

11h30 - 12h30 :  Entraînement Officiel

13h10 - 16h15 : Compétitions

Pendant le déroulement des compétitions, un 

plan spécifique de circulation sera mis en place : 

il comprend des voies interdites à la circulation, 

ou limitées à un sens, et des parkings réservés 

au public.

Parkings publics 

Tous véhicules : 800 places au CNPE EDF La 

Falaise ; 400 places au Vallon des Hougues ; 190 

places au Port de Diélette

Camping-Cars : 250 places à Flamanville

Commerces : 200 places à la Mairie de 

Flamanville ; 45 places à la Salle du Rafiot)

Organisation 

La commune et les organisateurs comprennent 

l’importance de vous tenir informés des 

modalités d’organisation afin de minimiser 

l’impact sur votre quotidien. Pour ce faire, 

plusieurs mesures ont été mises en place :

• Un courrier sera déposé dans les boîtes aux 

lettres des riverains, fournissant des informations 

détail lées. I l  contiendra les éléments 

essentiels pour que vous puissiez anticiper 

les répercussions relatives à l’organisation de 

l’événement.

• Une réunion publique d’information donnera 

l’opportunité de poser des questions et de 

partager vos préoccupations.

• Le temps de fermeture de la rue du château 

sera strictement limité au nécessaire, afin de 

garantir une circulation la moins perturbée 

possible.

• Le déplacement des navettes entre les 

parkings dédiés et le site de l’événement a été 

soigneusement repensée pour minimiser les 

désagréments pour les riverains. Des itinéraires 

alternatifs seront mis en place pour assurer une 

circulation fluide.

• Les riverains recevront un laisser-passer 

véhicule et deux bracelets «riverains» par 

famille pour faciliter les déplacements le jour 

de l’événement.

Toutes les informations détaillées concernant 

l’organisation des épreuves seront disponibles 

en mairie et sur le site internet de la commune. 

Vous pourrez y trouver des mises à jour 

régulières, des cartes, et des réponses à vos 

questions éventuelles.

Les organisateurs et la commune remercient les 

habitants pour leur coopération pendant cette 

période. Nous espérons que les flamanvillais 

auront plaisir à profiter de cet événement 

exceptionnel.

-
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La nature dans toute sa simplicité est à notre 

portée : les bois, les murs du château, les 

étangs, même une douve asséchée peuplée de 

massettes sont autant de lieux réinvestis par la 

faune et la flore.

Ces beaux espaces offrent à celui qui sait se 

poser, observer, et faire silence un parcours 

sensoriel de qualité.

Le bagage léger, muni d’une jumelle longue 

vue, de son livre un peu fatigué d’avoir été 

tant feuilleté, notre oiseau arpenteur, l’œil aux 

aguets, l’oreille tendue, est à l’affût du moindre 

petit passereau. Laurent Legrand, guide expert 

en ornithologie, nous conte des histoires, 

partage ses connaissances. Tout en discutant, 

il est capable de reconnaître le chant d’une 

bergeronnette. C’est un vrai passionné.

Lors de ses différentes sorties estivales à 

Flamanville, il a repéré pas moins d’une trentaine 

d’espèces différentes dans le bois du château. 

En effet, avec un certain sens de l’observation, 

tout en prenant son temps, il est possible 

d’entendre ici le croassement du choucas des 

tours, d’observer au-dessus de l’étang l’agile 

ballet d’un groupe d’hirondelles en train de se 

nourrir et là-bas, au loin se dresser un héron 

cendré face à l’homme.

Et quand l’automne pointe son nez, des 

oiseaux migrent vers les pays chauds tandis que 

d’autres venus du nord viennent à leur tour dans 

notre région. L’observation ne s’arrête pas à une 

saison et il est donc possible de contempler 

nos amis les oiseaux tout au long de l’année. 

Un aménagement tout simple suffit à regarder 

quelques espèces les plus communes comme 

le rouge-gorge ou le moineau venir picorer 

quelques graines pour subsister jusqu’à la saison 

nouvelle.

De nombreux participants ont pu profiter des 

sorties ornithologiques organisées pendant 

l’été. À la rentrée, la commune a proposé des 

explorations avec notre guide aux classes de 

l’école Jules Ferry et du collège Lucien Goubert. 

D’autres sorties seront organisées pour tous les 

passionnés de nature.

^
Retour en images sur les animations 
de l’été au Château
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Le conseil municipal en bref
Résumé du conseil municipal du 
9 juin 2023

RÉNOVATION DU TERRAIN DE FOOTBALL EN 
PELOUSE NATURELLE ET TRANSFORMATION 
D’UNE PISTE D’ATHLÉTISME 

Dans le cadre de la rénovation du complexe 
sportif, le projet prévoit :

• La rénovation complète du terrain de football 
en pelouse et la création d’un réseau de drainage 
et d’arrosage automatique.

• La création d’une piste d’athlétisme de 
400 m en revêtement synthétique avec la 
reprise complète des infrastructures. Elle sera 
composée de 5 couloirs sur sa ligne droite et 4 
couloirs dans l’anneau. La demi-lune sud sera 
équipée d’un atelier de saut en hauteur et la fin 
de la ligne droite d’une aire de saut en longueur 
et de triple saut. 

Retrouvez l’intégralité du compte-rendu sur notre site internet ou en version papier en Mairie.
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RESTRUCTURATION DU GROUPE SCOLAIRE 
DÉFINITION DU PROGRAMME

La commune de Flamanville a engagé une 
réflexion sur la restructuration et l’extension du 
groupe scolaire. Le bureau d’études Préprogram 
propose deux scénarii possibles qui s’appuient 
tous deux sur une construction neuve et sur une 
restructuration du bâtiment existant conservé, 
selon les besoins. Des évolutions du scénario 
envisagé sont à l’étude.

Résumé du conseil municipal du 
6 juillet 2023

Chaque année, la commune de Flamanville 
offre des prix à l’occasion d’un concours 
organisé dans le cadre de la Fête de Diélette. 
Il est proposé de reconduire ce dispositif pour 
l’édition 2023.
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Age nd aAge nd a

Le film d’Olivier Dahan, retraçant le destin de 

Simone Veil, son enfance, ses combats, ses 

tragédies. Un portrait intime et bouleversant 

d’une femme au parcours hors du commun qui a 

bousculé son époque en défendant un message 

humaniste toujours d’une brûlante actualité. 

 

Avec Elsa Zylberstein, Philippe Torreton, Antoine 

Gouy

Gratuit, sans réservation

Dès 14 ans

Mercredi 8 novembre I 20h30
Cinéma : Simone, le voyage du siècle 
Le Rafiot

Cómo No sonne le groove d’une musique où 

accents, sensibilité et énergie vous embarquent 

pour un voyage vers une Amérique Latine 

réinventée. Les mélodies et paroles d’Isabelle 
Balcells chantent la liberté, la tolérance et 
l’amour. Un voyage musical pour faire vibrer 
les ondes, animer les esprits et enfiévrer les 
corps.

Ce concert vous est proposé en partenariat 

avec la commune des Pieux dans le cadre du 

dispositif « La Manche met les Villes en Scène ». 

Tout public, dès 6 ans
Plein tarif : 9 € / tarif réduit : 4 €
Réservations : 02 33 10 11 20/mediatheque@lespieux.fr

Mercredi 15 novembre I 20h30
Concert : Cómo no 
Le Rafiot

Découvrez la nouvelle programmation culturelle 

riche et variée : de la musique populaire, du 

cinéma, des musiques du monde, du jazz et bien 

plus encore. Une diversité qui saura satisfaire les 

goûts les plus éclectiques.

Cette présentation sera suivi d’un verre de 

l’amitié et d’une séance de cinéma.

Mercredi 8 novembre I 19h
Présentation de la saison culturelle
Le Rafiot
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depuis le 1er janvier 2023

17 naissances

10 mariages  
et PACS

37 décès

22 nouveaux inscrits 
sur liste électorale

POUR SUIVRE L’ACTUALITÉ

www.flamanville.fr

La Newsletter

Commune de Flamanville

Château de Flamanville

10h00 – Épreuve Femme U19 - Internationale 
Classe 2
12h00 - Épreuve Hommes U19 - Internationale 
Classe 2
13h40 – Épreuve Femmes Élite - Coupe du 
Monde de Cyclo-cross UCI
15h10 – Épreuve Hommes Elite - Coupe du 
Monde de Cyclo-cross UCI

Dimanche 3 décembre
Coupe du Monde de Cyclo-cross
Château de Flamanville

09h00 – Compétitions Master
13h10 - Compétitions Juniors H et F Espoirs et 
Elite H et F

Samedi 9 décembre
Championnat de France de Cyclo-cross
Château de Flamanville

08h50 – Compétitions 
13h10 - Compétitions 

Informations et billeterie
www.cyclocrossencotentin.fr

Dimanche 10 décembre
Championnat de France de Cyclo-cross
Château de Flamanville


